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校園重大工程說明會(第三場-全校師生)紀錄 

壹、時間： 101年5月8日(星期二)18時30分 

貳、地點：圖書館6樓會議廳 

參、主持人：李德財校長           記錄:陳道正 

肆、列席人員：校友會林萬年理事長、徐堯煇副校長、陳吉仲主任秘書、呂福興

教務長、歐聖榮學務長、方富民總務長、陳全木研發長 

伍、校長致詞重點： 

  一、本次是針對學校重大工程建設案第三場的說明會，前二場收到很多意見，

正、反意見有很多不同的考量，學校學生、老師眾多，所以再辦理第三場

說明會讓更多人了解。 

  二、希望大家彼此尊重，畢竟每個人都從某個角度看事情，也希望透過公聽會

能讓大家學到意見表達及溝通的技巧，大家關注一個議題，理性討論、廣

泛溝通，集思廣益。 

  三、未來若決定興建，將組成委員會，成員包含學生、老師及專家，規劃出我

們大家的多功能活動中心，凝聚師生的向心力，讓此中心成為 3、50年後

中興大學的地標。 

陸、林萬年理事長致詞重點： 

  一、我不是要捐 3億元給學校，而是要募款興建一棟有室內運動場的多功能活

動中心，完成後捐贈給學校。這棟也許要 3億、5億、或者 10億，還不

知道，但只要我說了，就會做到。 

  二、這是棟多功能的綠建築，將來可以是中興大學的小巨蛋，下雨天可以在室

內進行體育活動，也可以做為相關科系的教材，目前還無法確定到底有多

少功能，未來要怎麼建，建議各系所推派代表討論。 
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  三、我們請最有名的建築師來設計，希望將來能拿到美國的白金獎及台灣的建

築獎，可以是代表中興大學的一棟建築物。 

  四、希望這一棟是拋磚引玉，未來有第二棟、第三棟，讓中興大學越來越好。 

  五、未來如果確定興建，希望大家繼續提出意見。今天我以中興為榮，往後也

會以中興為榮，希望以後各位同學畢業出去也能以中興為榮！ 

柒、陳吉仲主任秘書簡報 

捌、綜合討論 

        本次公聽會約有 45人次發言，整理各方相關意見及回應歸納如後： 

  一、相關意見： 

  （一）為什麼要蓋建築物來與台大比，而不是從學術加強方面著手？學校的主

力應該在學術，讓學生學到更多東西。 

  （二）以 64年的校友、化學系教授、住學校附近這三個身分來看，感謝林理

事長如此發心！來此之前，看了前二次說明會的錄影、紀錄及 BBS，發

現有不是一個大學生該有的挑釁語氣，不過理事長也不要灰心，因為大

多數反對的才會出聲。林理事長之前提出要捐建築物，有老師提議研發

大樓，我反對，認為要給學生使用。過去學校的建築物大多是為了老師

，這棟肯為學生考慮，應予以肯定。凡事要以正面思考，看到今天東海

簽 900座位的多功能展覽場，沒有辦理公聽會，同學要珍惜學校這次的

民主程序。這次若不成功，可能連校友的向心力都沒了。地標一定要規

劃，電費、資源分配都是校內程序可處理的。學校透過辦理公聽會的模

式，讓學生對學校有信任感，學生有向心力，校友就有向心力！ 

  （三）給理事長一個讚！BBS一般比較負面，即所謂的「酸民」。因為前 2次

對資訊較不明白，感謝校方提供網路、現場管道，讓我學到很多。學生
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在很多方面不明白，所以之前可能著重要細節方面而造成誤解，但學生

的觀點也是校方的觀點，應義不容辭全力支持。1.對於公共議題，呼應

學生會會長的說法，參與者一定有收穫。2.興建本塔，只要參加過第 1

次說明會的就知道，籌措資金的困難。學生可能暢所欲言，但不夠具體

，過程中讓學生逐漸明白。3.破壞會被批評，建築會被讚美。預定地位

置對於長期使用此土地的同學來說，會造成感情上的不捨，參加說明會

的目的希望得到更正面的配套訊息。感謝這麼多師長的參與，樹立良好

的典範，讓我們從中學習。希望校長、理事長加快腳步進行本案。 

  （四）來之前在法政學院與學生談論此案，謹代表出席發言。法律人在意民主

參與，很少看到校長團隊如此面對面溝通，剛剛簡報中提到一個前提、

二個原則、三項保證、四種作法，非常敬佩，若台北市政府能比照辦理

，一定不會有文林苑事件。本校是頂尖大學，一要人優秀，二要校園建

設好。各位閉目想想哈佛、牛津，是不是浮現出古色古香建築的印象，

這些學校當年在蓋這些建築的時候，有人反對嗎？建議 1.盡量縮短工

期，降低影響。2.嚴加監工，避免一開始使用就出現問題。 

  （五）可以感受在場的師生對學校的熱愛，感謝理事長的發心！學校要凝聚學

術氣息，建議以此考量，融入建築物中。預定地點位於主要幹道的底端

，若未來對外開放，希望人車動線對校園的影響降至最低，否則失去追

求頂尖的宗旨。車輛如何管制規劃？是否有可能進出不同路線？最近學

校比較煩雜，有失去追求頂尖的感覺，但很欣慰，一級主管在校長的帶

領下，聆聽熱心參與師生的意見，希能藉此向上提升，同時保有基本的

學術氣息。 

  （六）未來「智慧之台」興建完成，是否會造成標本園、實驗田的遮蔭影響？
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目前標本園沒有開放，建議未來此塔可將之納入。 

  （七）蔬菜實習場被用為體育設施之替代方案，蔬菜實習場是每天澆水、觀察

的地方，若遷往北溝，將造成不便。若無法每天觀察，會對學習造成影

響，建議保留蔬菜實習場。替代的網球場會用到農藝系標本園約二分之

一，校方希望將標本園移往北溝並提供方便的交通措施，其經費如何支

應？造成時間之損失，如何彌補？ 

  （八）預定地在男宿附近，也是男宿往校園各地必經之處，請詳加規劃動線。

工程都會有黑暗期，男宿將是最大受害者，對住宿者有無補救措施？體

育課有無配套措施？ 

  （九）其他運動設施都有替代方案，為什麼溜冰場沒有？而且溜冰場並非只有

溜冰社使用，還有 5人式足球隊使用。溜冰社曾獲得很多獎盃，若取消

溜冰場，未來興大可能在此項缺席。溜冰場可能不是學校的全部，但是

溜冰社同學的全部，希望校方能提供解決方案。溜冰社、標本園等等都

是一部分，這些一部分組成學校，學校應考慮每一部分，每個人都是學

校的一分子。 

  （十）參加本案 3場說明會、1場座談會，肯定學校的承諾。聽到園藝系、農

藝系、溜冰社等反面聲音之後，我很兩難，因為大家講的都對。以往學

校較少如此與學生互動，或有承諾但未必實現，例如選課系統，有被騙

的感覺。建請學校給學生一個良善的承諾，學生是否都能參加規劃團隊

？建議以權益受損的同學為優先考量的規劃，這樣可能較容易推動。 

  （十一）從學校尋求溜冰場的替代方案中，可以感受到學校解決問題的誠意。 

  （十二）多功能活動中心會不會與現有的健身房等有所重複？未來完成後，會

不會大家喜新厭舊，造成爭奪？ 
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  （十三）興建多功能活動中心沒有排他性，是件好事，後續使用可以透過協調

方式處理。如目前小禮堂常不夠用，新增多功能活動中心之後，可以

獲得舒緩。 

  （十四）東海有教堂、逢甲有夜市，中興有什麼特色足以支持此台？ 

  （十五）此建築將以綠建築為目標，可否建成綠屋頂或立體栽培之樣式？ 

  二、意見回應： 

  （一）我們不會拿建築物與台大比，學術提升也不是一蹴可幾，希望能贏過台

大不是因為多了一棟建築物就能達成，未來有此地標而使學校名聲上揚

，這是兩回事，不是有建築築物就有學術名望。 

  （二）動線問題請放心交由專業者的規劃。未來引入人潮，可管制進入校園的

車輛總數，並向租借者宣導，在不影響校園的狀況下，也能充分使用場

地。 

  （三）依目前的設計來看，對實驗田不會有遮蔭影響。此中心可考慮加入標本

展示功能，包括昆蟲標本，也希望這個中心能納入教學功能，將邀請各

系代表集思廣益，希望興建之後是中興人的驕傲。 

  （四）此棟建築會是綠建築，希望能拿到美國的白金獎、台灣的建築獎，甚至

電力能自給自足，所以需要廣納大家意見，把相關系所的專長嵌入，但

活動中心是多功能不是全功能，需求無限、經費有限，屆時勢必有所妥

協，也希望大家能退一步海闊天空，有捨才有得。 

  （五）校長曾邀集園藝系及農藝系系主任商討實習場地移往北溝事宜，未來或

許會購置巴士，提供師生往返之用。本案確定興建後，會再進一步討論

。至於蔬菜栽植實習區，若有必要，一定會與農資學院協調出溫室空間

供為使用。 
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  （六）工程所造成的各種污染，法令都有規範，同學可以放心，所有工程問題

都可以處理。理事長願意親自監工，希望大家也一起來監工，讓本案成

為中興人的驕傲。 

  （七）溜冰場的使用會再進行調查，顧及溜冰社的權益。以學校決策的高度可

能無法顧及每個人的需求，但仍以照顧多數人權益為主。學校隔壁的健

康公園有溜冰場可利用，如嫌使用的人太多，還有臺中市污水處理場的

溜冰場，其下班時間對外開放，使用的人少，離學校車程約十分鐘，可

善加利用。 

  （八）校長到任後也看到很多問題，很多事情目前還不能讓所有的學生滿意，

例如資訊系統不是說換就換。希望透過面對面溝通，避免以訛傳訛，有

問題直接釐清，以解決信任度不足的問題。 

  （九）希望大家不要只想到自己的利益，有捨才有得，中興到處是「我的！我

的！」那麼哪裡才是學校的？本案所要解決的問題是大家的問題，「我

們」要一起來面對，也希望大家多說「我們」，少說「我」。 

  （十）空間功能不會有重複性的問題，多出來的空間可以讓更多人使用，是件

好事。 

  （十一）林理事長希望中興能留名，他以他的方式幫助中興，同學也要靠自己

的努力發展學術。 

  （十二）學校特色是靠大家一起創造的。3、50年後的形象是什麼，也要大家

一來思考。 

  （十三）大家要往前看，不要老想著過去的不信任，做與不做皆可，但要做就

全力以赴，效法「武訓興學」的精神，大家要團結，這是建好才捐給

學校，不會有偷工減料的問題。 
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玖、校長結語： 

這次說明會可以說是凝聚向心力的良好開始，讓我對各位有信心，透

過民主機制，找出最大公約數。如同理事長所說，不做，只有放棄 2個字

；要做，後續還有很多事。希望後續的程序能加速，若有必要會繼續辦理

說明會。謹代表學校感謝理事長及大家的參與，謝謝！ 

拾、散會（21時 20分） 


